

Contents

Allergie und Autoimmunität/Allergy and Autoimmunity

Redaktion: U. Sack/K. Conrad

Stephan Borte, Michael Borte, Andreas Pöge und Ulrich Sack

Nachweis von schweren angeborenen Immundefekten bei Neugeborenen: Diagnostisches Vorgehen bei Screening, Tracking und Follow-up — 107

Newborn screening for severe primary immunodeficiencies: diagnostic strategies for screening, tracking and follow-up

Stephan Fricke, Gerhard Hoheisel, Christian Gessner, Katrin Bauer, Hans-Jürgen Seyfarth, Stefan Hammerschmidt, Franka Kahlenberg, Kin Chan, Andreas Boldt, Hubert Wirtz, Thomas Keller and Ulrich Sack

Mediators in pleural effusions of different origin: a two-step diagnostic study — 121

Mediatoren in Pleuraergüssen unterschiedlicher Genese – eine Studie in zwei Schritten

Übersichtsarbeit/Review

Michael Pernus

Die Umsetzung der Richtlinie der Bundesärztekammer zur Qualitätssicherung laboratoriumsmedizinischer Untersuchungen (RiliBÄK) aus Sicht der überwachenden Länderbehörden — 129

The implementation of the directive of the German Medical Association (Bundesärztekammer) for quality assurance of medical laboratory examinations (RiliBÄK) from the perspective of the supervising state authorities

Klinische Chemie und Stoffwechsel/Clinical Chemistry and Metabolism

Redaktion: W. März

Daniela Baumstark, Philipp Pagel, Johannes Eiglsperger, Volker Pfahlert und Fritz Huber

NMR-Spektroskopie – ein modernes Werkzeug zur Serum-Analytik von Lipoproteinen und Metaboliten — 137

NMR spectroscopy – a modern analytical tool for serum analytics of lipoproteins and metabolites

Molekulargenetische und zytogenetische Diagnostik/Molecular-Genetic and Cytogenetic Diagnostics

Redaktion: H.-G. Klein

Peter Findeisen, Georg Hoffmann, Michael Kiehntopf, Hanns-Georg Klein, Arne Pfeufer und Daniel Teupser
13. Jahrestagung der Sektion Molekulare Diagnostik der DGKL am 15. und 16. Mai 2014 in der Evangelischen Akademie Tutzing — 151

Report on the 13th Annual Meeting of the Section of Molecular Diagnostics of the DGKL on 15th/16th May 2014 in Tutzing

Kongressbericht/Congress Report

Ingolf Schimke

Analytica Conference 2014, München 02. April 2014 — 159
Symposium „Autoantikörper gegen G-Protein gekoppelte Rezeptoren und Herz-Kreislauf-Krankheiten“, organisiert von der Deutschen Gesellschaft für Klinische Chemie und Laboratoriumsmedizin